



Beschluss

des Bayerischen Landtags

Der Landtag hat in seiner heutigen öffentlichen Sitzung beraten und beschlossen:

Antrag der Abgeordneten Katharina Schulze, Ludwig Hartmann, Patrick Friedl, Christian Hierneis, Rosi Steinberger, Gülseren Demirel, Thomas Gehring, Jürgen Mistol, Verena Osgyan, Tim Pargent, Stephanie Schuhknecht, Gisela Sengl, Florian Siekmann, Dr. Markus Büchler, Paul Knoblach, Martin Stümpfig, Hans Urban, Christian Zwanziger und Fraktion (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)

Drs. 18/19486, 18/21090

Bericht über die Umsetzung von Hitzeaktionsplänen in Bayern

Die Staatsregierung wird aufgefordert, dem Landtag über die Umsetzung von Hitzeaktionsplänen zu berichten. Dabei ist insbesondere auf folgende Punkte einzugehen:

- Wie will die Staatsregierung sicherstellen, dass alle Kommunen, wie von der 93. Gesundheitsministerkonferenz (2020) beschlossen, bis 2025 über einen Hitzeaktionsplan (HAP) verfügen?
- Welche Gemeinden in Bayern besitzen bereits einen HAP, in welchen ist derzeit die Erstellung eines HAP in Arbeit und in welchen Gemeinden gibt es Beschlüsse zu HAP?
- Welche gesicherten Förderinstrumente stellt der Freistaat Bayern Kommunen aktuell zur Erstellung von HAP zur Verfügung, von welchen Kommunen wurden diese bislang für HAP in Anspruch genommen und welche Kommunen haben bereits in welchem Umfang Förderung für HAP erhalten?
- Was plant die Staatsregierung konkret, um die Förderung der Erstellung und zur örtlichen Umsetzung von HAP, insbesondere für kleinere Gemeinden, zu verbessern?
- Gibt es Überlegungen, Pilotkommunen und Pilotprojekte bei der Erstellung und Umsetzung von HAP zu unterstützen?
- Welche Planungsinstrumente (z. B. Hitzekarten) hat bereits bzw. kann die Staatsregierung den Kommunen zur Umsetzung der HAP zur Verfügung stellen?
- Welche Hemmnisse sieht die Staatsregierung für Kommunen auf dem Weg zur Erstellung sowie bei der Implementierung der HAP?
- Bei welchen Maßnahmen der Hitzeaktionsplanung (z. B. zentrale Koordination, interdisziplinäre Zusammenarbeit, Monitoring und Evaluierung der Maßnahmen) sieht die Staatsregierung das Land in der Verantwortung?
- Beabsichtigt die Staatsregierung, die im vorigen Spiegelstrich genannten Aufgaben in einem Landes-Hitzeaktionsplan zusammenzufassen?

- Welche Behörden sind in Bayern für die Weitergabe von Hitzewarnungen zuständig, insbesondere an die Träger von Einrichtungen mit vulnerablen Personen?
- Welche Behörde koordiniert in Bayern die Verlegung von Patientinnen und Patienten bei überlasteten Kranken- und Pflegeeinrichtungen während der Hitzeperioden?
- Wie werden die Ergebnisse der Verbundprojekte Klimawandel und Gesundheit in die Empfehlungen für HAP integriert und welche Umsetzungen gibt es bereits?
- Wie werden die Ergebnisse des Projektes „Klimaanpassung in der Pflege“ in die HAP aufgenommen und umgesetzt?

Die Präsidentin

I.V.

Thomas Gehring

II. Vizepräsident